



## Guías para las clases

**DOCENTE: Jesús David Gutiérrez Gómez**

**CURSO: Noveno**

**ASIGNATURA: Sociales**

### **Economía**

#### **Algunos problemas del modelo económico actual:**

##### *El desempleo:*

En el mundo actual el empleo es de vital importancia para garantizar las condiciones de subsistencia de cada individuo, es el único medio a través del cual una persona puede llegar a adquirir los medios a través de los cuales poder garantizar una condición de vida digna; motivo por el cual se suele categorizar a la población en diferentes grupos entorno a cuál es su posición frente al mercado laboral:

- Población económicamente activa: este grupo aglomera a todos los individuos que se encuentran bajo los parámetros legales de cada país, uno de esos parámetros es la edad, en el caso de Colombia la edad legal para empezar a ocupar labores remuneradas son los 16 años, otra de las condiciones para ser clasificado en este grupo poblacional es la disposición laboral, es decir, que se deben de encontrar en búsqueda de un trabajo. Dicha población se divide en dos:
  - Ocupado: Este grupo poblacional hace referencia a todas las personas que cuenten con un trabajo que les genere una remuneración, ya sea que este sea de carácter formal, con el pago de todas las remuneraciones legales y con certificaciones frente al gobierno, este tipo de trabajadores son los que, en su mayoría, se encuentran vinculados a una empresa o institución. Dentro de este grupo se ubican también las personas que tiene o trabaja de manera informal, aquellos individuos de carácter independiente y que no cuentan con certificación frente al gobierno, este tipo de trabajos se los conoce popularmente con el nombre del rebusque, formas no tradicionales a través de las cuales lograr el sostenimiento tanto individual como familiar.
  - Parado o desempleado: Este grupo poblacional se enfoca en los individuos que se encuentran buscando trabajo, y que cumplen con la edad legal para laborar, pero que por ciertas circunstancias no han podido obtener un empleo constante.
- Población económicamente inactiva: Estos individuos son los que no tienen ni se encuentran buscando un trabajo, las razones pueden ser muy variadas y van desde el no querer trabajar, no necesitarlo o incluso el tener una condición física o psicológica que no le permita desempeñarse en la actividad laboral.



- Existen ciertas excepciones como por ejemplo los estudiantes que no trabajan, ya que estos son clasificados como ocupados al encontrarse en una actividad dirigida al futuro entorno laboral; sin embargo, en la actualidad se ha desarrollado un nuevo grupo de población laboral: conocidos popularmente como los “ninis” que se refiere a un grupo poblacional, especialmente jóvenes, que no se encuentran ni estudiando, ni trabajando.

Estos dos últimos grupos son de especial preocupación para los gobiernos de cada país, en especial la población desempleada ya que muestra cierta ineficiencia o limitaciones en el mercado laboral del país.

Actualmente los índices de desempleo tienen una tendencia ascendente, es decir que si no se encuentran soluciones a esta problemática la población desempleada va a aumentar; pero para buscar las soluciones a cualquier problemática es necesario conocer cuáles son sus causas, que es lo que las ocasiona:

- Incremento en la población económicamente activa, sin un incremento proporcional a la oferta laboral.
- Cambios en las dinámicas internas de la economía, por ejemplo, el paso del sector agrario al industrial, la tecnificación o desarrollo de nuevas tecnologías, entre otros.
- Disminución en la mano de obra necesaria en los sectores primario y secundario de la economía, la cual no puede ser absorbida por los otros sectores de la economía.

#### *La inflación y la deflación:*

El proceso de inflación es cuando se reevalúa el dinero, generando la pérdida del valor que este posee, es decir que tenga un valor representativo menor o inferior al que solía tener, lo cual genera una disminución en las capacidades adquisitivas de los individuos, por ejemplo, hace solo 20 años 10.000 pesos alcanzaban para adquirir más productos que los que puedes obtener en la actualidad, este es un procesos constante ya que la mayoría de monedas tienden a disminuir su valor con el tiempo.

La deflación en cambio es un proceso que afecta a toda la estructura económica en general, caracterizado por una disminución en los precios, lo que afecta la rentabilidad de las empresas, que a su vez se ve obligada a realizar desempleos masivos, lo que afecta la capacidad adquisitiva, o de comprar o gastar, de los individuos y al no poder adquirir los productos estos siguen perdiendo su valor al no haber quien los compre o adquiera. Este suele ser uno de los principales problemas en la economía actual ya que puede llegar a estancar la economía de todo el país.

#### **Fuentes:**

- Gordillo, Andrés; et al. (2012) “Sociales 9” Editorial Norma S.A. Impreso en Colombia.



## Actividad

1. Investiga sobre otros problemas económicos que se presentan en el mundo actual y escribe un párrafo explicando cada uno. Dicha explicación debe de ser con tus propias palabras.